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√   Временно-постоянно

А может, 
и насовсем…
«Ситуация с коронавирусом 
в России остается напряжен-
ной, поэтому сейчас особен-
но важно снизить риск за-
ражения, в частности, для 
людей с хроническими за-
болеваниями». Об этом за-
явил председатель прави-
тельства Михаил Мишустин. 
Он подчеркнул, что таким 
россиянам важно получать 
документы в бесконтактном, 
дистанционном режиме, 
чтобы как можно реже по-
сещать общественные мес- 
та, не сидеть в очередях.

Для установления и подтвержде-
ния инвалидности сейчас действует 
особый порядок. Продлевать или не 
продлевать его – решалось в середи-
не октября на заседании правитель-
ства России. В это время пандемия 
пошла в рост по всем территориям 
страны. Поэтому было решено, что 
особый порядок не заканчивается 
октябрем, а будет продлен до перво-
го марта будущего года. 

Эти меры помогут уменьшить 
риск заражения. Впрочем, особый, 
временный порядок может стать и 
постоянным. Во всяком случае, пра-
вительство обсуждает такую возмож-
ность, сообщил Михаил Мишустин. 
Пока дистанционный режим показал 
свою полезность и даже успешность. 
Карантин во многом ограничивает 
людей, но одновременно и позволя-
ет продвигать в жизнь новые, совре-
менные технологии.

Первая в нашей стране фаб- 
рика по производству ин-
валидных колясок с элект-
роприводом открылась в 
Калининградской области. 
Свой давний проект осуще-
ствил Роман Аранин, кото-
рый не понаслышке знает о 
колясках.

16 лет назад успешный предпри-
ниматель стал инвалидом. Коляски, 
которая удовлетворяла бы всем 
его требованиям, тогда не нашлось 
нигде в мире. Требования были, ко-
нечно, непростые: передвижение 
по лесистым холмам, по песчаным 
дюнам, при этом человек должен 
оставаться неподвижным. И Роман, 
заручившись поддержкой инженера 
Бориса Ефимова, взялся сам кон-
струировать такое чудо техники.

Детали его, правда, вытачива-
лись не в Калининграде, а в европей-
ских и азиатских странах. Но сбор-
ка производилась на российской 
земле, а изделие сначала в шутку, 
затем всерьез стало называться 
«Проходимец». Проходимость его 
действительно была удивительной, 
и европейцы с азиатами, а потом и 
инвалиды из других частей света 

Коляски 
с электроприводом. 

Российские

√  Вызов импорту

завалили авторов просьбами изгото-
вить для них коляски-вездеходы.

Производство развивалось, 
объемы росли, появилась новая про-
дукция для людей с ограниченными 
возможностями здоровья. А Роман 
сориентировался на другие изделия 
– классические складные коляски с 
электроприводом.

По данным Министерства труда 
и социальной политики РФ, ежегодно 
Фонд социального страхования заку-
пает около двух с половиной тысяч та-
ких средств реабилитации, как инва-
лидные коляски. Поставщиками были 
только заграничные предприятия. 
Проект Аранина позволил уменьшить 
зависимость страны от импортных 
поставок. Сначала, в 2017 году, его 
предприятие выпускало 50 штук, по-
том вышло на сотню.

И вот совершенно новая фабри-
ка, которая за год сможет выпустить 
все две с половиной тысячи колясок, 
закупаемых ФСС. В перспективе она 
станет одним из основных поставщи-
ков Фонда в этом виде средств реаби-
литации инвалидов. 

Фабрика полностью оборудована 
для нужд колясочников. Работать на 
ней будут 72 человека, треть из них – 
это инвалиды.

Пока уровень локализации коля-
сок с электроприводом составляет 
65 процентов, но неуёмный предпри-
ниматель планирует наладить про-
изводство джойстиков и моторов-ре-
дукторов, благодаря чему уровень 
повысится аж до 90 процентов.

Наталья МИхАЙЛОВА

√  Доступная среда

Первое 
впечатление. 
Испорченное
В нынешнем году сквер на 
проспекте Кораблестроите-
лей в Сормовском районе 
Нижнего Новгорода обнови-
ли. Однако комфортно здесь 
оказалось не всем гуляю-
щим – во многих местах на 
новых дорожках заезды для 
колясочников сделаны нека-
чественно. Проехать по ним 
людям с ограниченными воз-
можностями трудно или со-
всем невозможно.

На место выехали эксперты, а 
также представители министерства 
энергетики и жилищно-коммунально-
го хозяйства Нижегородской области, 
департамента благоустройства адми-
нистрации города и администрации 
Сормовского района. 

«В целом сквер производит благо-
приятное впечатление, это хорошее 
место отдыха для жителей города 
и его гостей. Здесь устроены пеше-
ходные дорожки из брусчатки общей 
длиной более 6000 метров, имеются 
детская площадка, скамейки, урны, 
наружное освещение. Вместе с тем 
подрядная организация в ходе благоу-
стройства сквера, по всей видимости, 
забыла о гражданах с ограниченными 
физическими возможностями, в пер-
вую очередь, про инвалидов-колясоч-
ников», – отметил сопредседатель ре-
гионального штаба Общероссийского 
народного фронта Борис Караганов.

Дело в том, что на многих пеше-
ходных дорожках, которые ведут в 
сквер со стороны жилых домов и авто-
мобильных парковок, имеются уступы 
высотой четыре и даже больше санти-
метров. На одной из входных дорожек 
такой уступ находится на высоте бор-
дюра. По мнению инвалида-колясоч-
ника Александра Хорькова, человеку 
на коляске крайне сложно, а зачастую 
просто невозможно преодолеть пре-
пятствие даже в 3 см, поскольку есть 
риск опрокинуться назад.

Кроме того, некоторые «корабле-
строители» могут оказаться под ко-
лесами машин. Около дома № 1 пе-
шеходный переход ликвидировали, 
он перенесен в сторону перекрестка 
примерно на 30 метров. Но старая 
разметка на дороге, обозначающая 
пешеходный переход, осталась. Мест-
ные жители по привычке, видя проем 
в ограждении сквера, переходят доро-
гу в запрещенном месте.

Требования общественности были 
учтены. Через небольшой отрезок 
времени появилась информация: го-
ре-благоустроители взялись переде-
лывать то, что с таким равнодушием и 
непрофессионализмом раньше оста-
вили на улице.

Кстати, давайте вспомним про 
многострадальный сквер имени 1905 
года между площадью Свободы и 
оперным театром. Уж сколько раз его 
переделывали! На консультации зва-
ли инвалидов, чтобы те посоветовали, 
как сделать сквер более доступным 
для них. И что же мы видим сейчас? 
Ступени со стороны театра такие не-
удобные, что колясочникам просто 
не переехать эту часть сквера. Опять 
придется переделывать…

Светлана ИСАКОВА

Министр у нас появился очень 
подкованный в этой тематике, по-
скольку до сентября возглавлял ре-
гиональное отделение Фонда соци-
ального страхования, а еще раньше 
работал в Министерстве труда и со-
циальной защиты РФ.

– Министерство социальной поли-
тики сегодня выполняет очень важные 
функции, связанные с поддержкой 
граждан, координацией выплаты раз-
личных пособий, реализацией инстру-
мента социального контракта. Весной 
и летом этого года правительство 
Нижегородской области очень тесно 
сотрудничало с региональным от-
делением ФСС. Уверен, что Юрию 
Хаброву удастся оперативно подклю-
читься к работе. Перед ним постав-
лены задачи по повышению качества 
обслуживания граждан в отделениях 
соцзащиты, по дальнейшему совер-
шенствованию механизмов поддерж-
ки граждан, трансформации системы 
психоневрологических интернатов, 
цифровизации отрасли, реализации 
программ снижения уровня бедности, 
– отметил губернатор.

Юрий Хабров родился в 1968г. в 
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Губернатор Глеб Никитин назначил Юрия Хаброва министром 
социальной политики областного правительства. Предше-
ственник — Алексей Исаев — покинул ответственный пост по 
собственному желанию.

Горьком. В 1985 году окончил Москов-
ское суворовское военное училище, 
в 1989-м — Горьковское высшее во-
енное училище тыла (квалификация 
– «инженер-экономист»). В 2003 году 
прошел профессиональную пере-
подготовку в Московской академии 
государственного и муниципального 
управления. В 2009-м окончил Рос-
сийскую академию государственной 
службы при Президенте РФ с при-
своением квалификации «юрист». 
В 2012–2013 гг. прошел профессио-
нальную переподготовку в Российской 
академии народного хозяйства и госу-
дарственной службы при Президенте 
РФ по программе подготовки высшего 
уровня резерва управленческих кад-
ров и стажировку в Региональной тор-
гово-промышленной палате Парижа и 
Иль-де-Франс. 

С 1985 по 2005 год проходил во-
енную службу на различных команд-
ных должностях. Полковник запаса. С 
2005 по 2014 год работал в Министер-
стве социальной защиты населения 
Московской области: заместителем 
заведующего отделом, начальником 
управления, а затем – заместителем 

министра, с 2010-го по 2014-й – пер-
вым заместителем министра. Являл-
ся членом комиссии по чрезвычай-
ным ситуациям Московской области 
и координационного совета по делам 
инвалидов. В 2014 году работал в Ми-
нистерстве труда и социальной за-
щиты РФ в должности заместителя 
директора Департамента демографи-
ческой политики и социальной защи-
ты населения. 

Занимался преподавательской 
деятельностью в Российском государ-
ственном социальном университете. 
Позднее был директором по развитию 
Национального центра проблем инва-
лидности, экспертом рабочей груп-
пы «Социальная справедливость» 
Общероссийского народного фронта 
(Москва). С марта 2019 года – управ-
ляющий Нижегородским отделением 
ФСС.

контракт. С министром


